

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sub-Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

EL LECTOR DICE...

A una sollerense ofendida

Ignoro si quien, en el pasado número del SÓLLER, intentó apedrearme con tan desacertada puntería fué en realidad «una sollerense» o «un sollerense».

Ahora bien, si efectivamente se trata de una señora o señorita, me siento obligado a ser un poco más explícito para aclarar algunas erróneas interpretaciones.

En primer lugar, me permito aconsejar a todas mis supuestas ofendidas que empielen por releer detenidamente mis espigüelas y verán que van encabezadas con una dedicatoria en la que hago constar que mis «pullas» están exentas de toda intención ofensiva. Después, si siguen desgranando cada una de las espigüelas, observarán que en la mayoría de ellas me refiero única y exclusivamente a casos muy particulares de mujeres y en ningún modo a todas ellas, estando muy lejos, pero que muy lejos de mi ánimo, el deseo de criticar o ridiculizar en términos generales a las mujeres, como intenta hacer creer mi desacertada antagonista.

Al publicar mis espigüelas sólo pretendía lanzar una nota simpática desprovista del malévolo matiz en que lamentablemente ha degenerado. Pero si esa espantosamente ofendida sollerense, al dedicarme gentilmente su «Recogiendo espigüelas» fué tan incauta que tuvo la candidez de recogerlas en el maligno sentido con que las ha interpretado, ¿qué culpa tengo yo de ello? Si es que bajo su malintencionado punto de vista se considera precisamente incluida entre todos esos casos de determinadas mujeres, comprendo perfectamente por qué no se atrevió a estampar su nombre bajo su furor desbordante e incontenible.

Por tanto, mi buena señora o señorita, ninguna clase de rencor guardo—y Dios me libre de ello—contra el sexo femenino, hacia quien siempre he sentido y sigo sintiendo verdadera y muy merecida simpatía. Y aún en el supuesto caso de que yo estuviera resentido por alguna mujer, —cosa que por fortuna no ocurre—nada más lógico que reservase mi rencor a esa determinada persona, pero en ninguno de los casos tendría motivos justificados para compartir mis rencores particulares con la generalidad de las mujeres.

Y para finalizar, mi muy respetable señora o señorita, perdone (y perdonen las que se consideren agraviadas) si la ofendí involuntariamente con mis malparadas espigüelas. Lo que siento es que si usted pretendía con sus líneas afrentarme pública y descaradamente, no lo haya conseguido. No me queda más remedio que decirle, muy humildemente, que ha fracasado en su propósito porque bien debiera saber que «manos blancas no ofenden»... jamás.

F. MOLINA.

Compañía "Ferrocarril de Sóller S. A."

AVISO

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión celebrada el 9 del actual, acordó, en cumplimiento de las normas estatutarias, convocar Junta General ordinaria de Accionistas, que se celebrará, previa autorización de las Autoridades competentes, el 26 del corriente a las once de la mañana en el domicilio social.

Los señores Accionistas podrán solicitar papeleta de asistencia y depositar sus acciones en la Caja de la Compañía hasta 24 horas antes de la celebración de la Junta.

Sóller, 10 de Febrero de 1950.—El Presidente, José María Puig; el Secretario, Miguel Puig.

A unos extranjeros... de aquí

Al acusar recibo del trabajo tan abiertamente a mí dirigido en el número anterior de este semanario, tengo que objetar a los Sres. Brothers Pínoi Ltd., que me han servido un banquete empezando por los postres, cosa tan rara como dulce, y aún éstos confeccionados con las más exquisitas materias. Pero en el segundo plato o párrafo que denominaremos «lengua a la vinagreta» (¡vaya ración!) han tenido la desgracia de emplear un picante sin forma, porque han de saber estos de la Limitada (que por cierto no lo son de palabras) que yo no soy ni pretendo ser escritor, y para dar una aclaración a lo dicho, a fin de que se puedan justificar ante sus representados, diré que sólo me siento un hombre de la calle que por suerte o desgracia se da cuenta de muchas anomalías que a su alrededor pasan, y como rehuyo las tertulias de clubs, sociedades o cafés, para expresarme llevo algunas cuartillas sin ningún humo de literato. Creo que lo que uso se podría denominar como prosa casera. Pero que conste que siento el orgullo de interpretar el sentir del pueblo; prueba de ello es la infinidad de felicitaciones que recibo después de cada trabajo publicado, cosa que en esa ocasión no les ha sucedido a los Brothers, estoy seguro de ello.

De todas las demás partes, incluyendo la lección de historia, nada tengo que refular porque hay que tener en cuenta que el negocio ha de tener margen para defenderse.

Ahora opino

Estando como estamos en franca cuesta abajo hacia nuestras fiestas de Mayo, quiero adelantarme para prever lo que puede pasar si algo no se remedia; o sea, quisiera dar el grito de alerta para que no se tropiece con la misma piedra de los años anteriores, porque ya es hora de que nos demos cuenta de que hacer el ridículo tiene un límite.

Cuando el año pasado me asomé a estas columnas para sacar a colación este asunto, creí en un principio que algo se había logrado; pero todo se calmó y lo peor del caso fué que acabó por dormirse, seguramente para despertar desorientado dos o tres días antes de la conmemoración de esta gesta gloriosa.

Así como he titulado mi trabajo, mi opinión está muy lejos de afinarse con tales rutinarios planes; por lo tanto voy a explicarla sin pretensiones de que sea acatada, sino para que sea un estímulo para explorar otras y así de un compendio se discuta y escojan las que más convengan.

Como en todas las obras de envergadura vamos a empezar por los comienzos. Creo que no vendría mal la creación de un Patronato permanente formado por miembros o autoridades del arte, letras, religiosos, civiles, industriales y mercantiles que haga que el nombre de «Patronato pro-fiestas de Mayo», tenga personalidad jurídica y sea tan respetable que tenga responsabilidad económica.

La misión de este organismo intermunicipal tendría que tener por lema: Restaurar primero y custodiar después su prestigio.

Uno de sus esenciales cometidos tendría que ser la elaboración de un plan para recaudar fondos indirectamente, porque el secreto está en llenar sus cajas sin molestar a nadie, y creo yo que esto es factible teniendo como se tiene todo un año para hacer combinaciones.

Teniendo buena base moral y solventada la parte económica, nos encontramos a mitad del camino, y... sigamos opinando.

Una programación bonita atraería infi-

LA VIDA LITERARIA

DICCIONARI CATALA-VALENCIA-BALEAR, iniciado por Mn. Antonio M.ª Alcover y continuado por Francisco de B. Moll (Editorial Moll, Mallorca)

Cuentan que doña Emilia Pardo Bazán no dejaba pasar día sin leer unas cuantas columnas del Diccionario de la Academia. Aunque la cosa pueda extrañar a cierto tipo de escritores que alinean vocablos con un infinito desparpajo y una impropiedad casi crónica, no es este un ejercicio frívolo, ni menos aburrido. El diccionario bien hecho, que empieza por recopilar el tesoro de un idioma, que da las distintas acepciones de cada palabra, ilustrándolas con ejemplos tomados de los mejores autores antiguos y modernos, del refranero popular y del lenguaje corriente, para quien reacciona con sensibilidad, o si prefieren ustedes, con sensibilidad ante la belleza intrínseca del verbo, es un poderoso excitante. Sí, señor. Un artículo de diccionario bien nutrido y bien organizado, obliga a pensar y da ganas de escribir.

Por eso, soy cada día más partidario de los diccionarios grandes, y miro con mayor prevención a los diccionarios de bolsillo. Estos, no lo niego, pueden sacar de

nidad de turistas, y para que éstos en vez de quedar defraudados se vayan con un gratísimo recuerdo nuestro, voy a enumerar unas cuantas cosas que sin alto coste serían realizables y no perjudicarían para nada a las que ya están en cartel por rutina.

Primero.—Puede resultar una idea un poco atrevida, pero como no estamos en plan de dictar órdenes, me permito sugerirla. La segunda semana de Mayo resulta algo insegura y muchos años deslucen sin compasión los festejos. ¿Sería descabellado pasarlas a la última a fin de alejarnos del mal tiempo, asegurándonos unos días más primaverales?

Segundo.—Como divulgación se tendrían que desarrollar una serie de charlas sobre nuestra Historia, y detallando más diré que el orador y público se sentirían mejor ambientados si dichas conferencias tuvieran por escenario los magníficos patios o vestíbulos que disfrutan particularmente algunos sollerenses cien por cien.

Tercero.—No dudo de que tenemos plumas capaces de dar a nuestro drama vida suficiente para que se pueda representar seriamente su función teatral.

Cuarto.—Concursos de trabajos literarios sobre nuestras personalidades de antaño, divulgaciones y estudios sobre la época; creo sería algo que traspasaría nuestras limitaciones comarcales.

Quinto.—Realice completo en todos los actos religiosos.

Sexto.—Confeccionar un buen número de actos deportivos.

Séptimo.—No tendría que ser un obstáculo que dos o tres actos se desarrollaran simultáneamente, siempre que tal simultaneidad esté bien organizada.

Octavo.—Regular con todos los medios de organización las aglomeraciones, o sea que si la gente por las noches quiere verbenas, dárseles, pero no invitarla a que forme parte de una reunión demasada reunida.

Y noveno.—Resultaría muy simpático que estas fiestas formaran época, o sea que cada año dejasen un recuerdo perenne e imborrable, como son las inauguraciones, colocación de primeras piedras, abrir calles, descubrir lápidas, etc., etc.

Puede que tú, paciente lector, veas más cosas que hacer sobre este particular. Si las crees necesarias para vitaminar esta ahora endeble Fiesta Mayor, expónlas, que si vas animado por un desinteresado amor ciudadano no puedes caer en el vacío.

V. P. R.

un apuro al turista que desea comprarse una corbata, o al periodista que traduce telegramas, o al opositor que duda sobre la ortografía de un término, pero no resuelven los problemas serios de la semántica, no ayudan a colocar la preposición que corresponde, no sugieren enlaces ni contrastes; ni tienen la gracia de presentar las palabras como ánimas en pena que están pidiendo al poeta que las devuelva a la plenitud de la vida.

El «Diccionario» iniciado en 1901 por Mosén Antonio M.ª Alcover, tiene esta cualidad, no sólo porque está proyectado para alcanzar nada menos que doce volúmenes en cuarto, sino por el ambicioso criterio que, en definitiva, ha prevalecido en su redacción.

Los jóvenes de hoy, que sin culpa alguna por su parte, andan peor de historia que los jóvenes de ayer, ignoran, seguramente, quién fué el canónigo Alcover. Se lo diré en pocas palabras. Fué hacia 1920, un cisma filológico y, sobre todo, ortográfico. Alzó bandera contra las normas del «Institut d'Estudis», que habían aceptado casi todos los escritores en lengua vernácula de Cataluña, Valencia y Baleares. Y para defender su punto de vista, publicó un boletín, en que dio rienda suelta a su temperamento belicoso y pintoresco. Pero el tiempo pasa y realiza sus admirables operaciones de decantación y filtrado. De la antigua polémica no queda nada, ni casi el recuerdo. En cambio, ahí está el formidable acopio lexicográfico realizado por mosén Alcover a través de Cataluña, Valencia, Baleares, Rosellón y ciudad de Alger, en la isla de Cerdeña, donde aún hablan catalán unos millares de personas descendientes de un puñado de conquistadores, paisanos nuestros. Un excelente filólogo mallorquín, Francisco de B. Moll, que es además editor, ha oído la llamada de este tesoro en trance de ser devorado por la polilla o dispersado por el descuido. Y, ni corto ni perezoso, se ha dedicado a desempolvar papeletas y a transcribirlas con el método que corresponde y la ortografía que ya nadie discute. El fascículo 39 que tengo a la vista, y que corresponde al tomo tercero, hace esperar que el Diccionario Alcover-Moll superará en riqueza a todos los vernáculos publicados hasta la fecha. Junto a la definición, a las acepciones y los ejemplos, contiene la etimología, la equivalencia castellana, los sinonímicos, la transcripción fonética de la palabra en cada comarca y, por fin, numerosas ilustraciones gráficas que completan su valor pedagógico.

¡Hermosa manera de resolver un cisma esta de sumar todo lo aprovechable y todo lo válido, dejando a un lado cuanto representa personalismo y tiquis-miquis! No faltará quien me diga —o quien piense sin decirme, pues estamos en un país escasamente comunicativo—que prefiere la discusión desorbitada y violenta que esta paz tan fácil e indolora. Sin duda, aquella pasión era una fuerza... Pero, en general, los cismas que son fecundos y que de verdad acusan potencia y vitalidad versan sobre temas más substantivos que la ortografía. ¡Librenos Dios de bizantinismos preagónicos!

CARLOS SOLDEVILA.

(De Diario de Barcelona).

Bobinaje de motores
JUAN CIREROL Batach, 21



D. José Marqués Rullán

Falleció en Valencia el día 13 del actual,

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Sus afligidos: esposa, D.^a María Prat Giménez; hijas: Dulce M.^a, Dolores y Josefina; hijo político, José Gómez Anastasio; hermano, D. Juan; hermanos y hermanas políticos; tío, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les suplican tengan el alma finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

Casa mortuoria: CIRILO AMORÓS, 74 - Valencia

CUARENTA AÑOS ATRAS

11 Diciembre de 1909

Oficialmente se ha desmentido que se haya pensado prorrogar el plazo para las redenciones a metálico del servicio militar para los mozos del actual reemplazo. El día 15 del corriente mes expira el plazo para la redención.

Durante el pasado mes de Noviembre se registraron en este Juzgado Municipal 23 nacimientos: 12 niños y 11 niñas, y 17 defunciones: 9 varones y 8 hembras.

De la lucha electoral que se avecina es casi de lo único que se oye hablar actualmente en esta localidad. A última hora se ha dicho que nuestro distinguido amigo D. Antonio Mayol Simonet, que figuraba en la candidatura de la coalición liberal, se ha retirado por causas puramente personales.

Nuevos casos de difteria se han registrado en la semana actual, seguidos tres de ellos de defunción. Se tomaron seguidamente las medidas para el aislamiento y desinfección prescritas en las Ordenanzas Municipales.

Terminó anteayer la solemne oración de Cuarenta Horas con que se ha celebrado en nuestra parroquia la festividad de la Inmaculada Concepción. En la Novena y el miércoles en la Misa mayor ha tejido hermosa corona a la Reina de los Cielos el elocuente orador sagrado don Juan Negre, Pbro.

Ha obtenido la plaza de Inspector de Higiene de Castellón de la Plana, después de unas reñidas oposiciones que han tenido lugar en Madrid, el joven Veterinario D. Juan Miralles, conocido aquí por haber desempeñado durante algún tiempo el cargo de Inspector de viveres.

18 Diciembre de 1909

El domingo último se celebraron en esta ciudad las elecciones municipales anunciadas, y fué el resultado obtenido en las mismas el siguiente: Distrito Primero (Rectoría y Convento), D. Francisco Enseñat Mayol, 252 votos; D. Antonio Castañer Arbona, 251; D. José Morell Mayol, 251. Distrito Segundo (Casa Consistorial y Hospicio): D. Lucas Solivellas Vicens, 245 votos; D. Antonio José Colom Casanovas, 239; D. Pedro-Antonio Alcover Pons, 226; D. Jaime-Antonio Mayol Arbona, 196; D. Ramón Coll Bisbal, 157. Distrito Tercero (Alquería del Conde, Huerta y Ca'n Guixa): D. Damián Canals Arbona, 166 votos; D. Francisco Castañer, 150; D. Juan Frontera Sastre, 140. La Junta local del Censo, en la reunión celebrada el jueves proclamó concejales, sin que se presenta-

En el Ayuntamiento

Extracto de las sesiones ordinarias de la Comisión Permanente, celebradas durante el mes de Enero último

Dicha Comisión ha celebrado sesión en los días 4, 11, 18 y 25 del expresado mes; tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Se resolvió pasar a informe del Sr. Ingeniero encargado del Camino comarcal número 711, de Palma al Puerto de Sóller, una instancia suscrita por D. Guillermo Morell March, en nombre de D. Mateo Frontera, solicitando permiso para construir una acera en un chalet propiedad del señor Frontera, lindante con dicho camino.

Se resolvió pasar a informe de Intervención una instancia presentada por D. Bernardino Horrach Morro solicitando sea dado de baja del impuesto de Consumos de lujo por haber dejado de tener el establecimiento comercial que tenía abierto al público.

Vistos los informes favorables emitidos por la Comisión de Cementerios a las respectivas instancias, se acordó conceder permiso a D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D. Antonio Sitjar, y a D. Damián Llabrés Esteve, como encargado de D. José Pizá, para realizar obras en unas sepulturas del Cementerio católico.

Se acordó dar de baja, a partir del año actual, por el concepto de solar sin edificar, un terreno propiedad de D. Julián Coll Mayol y esposa, D.^a Ana Castañer Rullán, sito en la barriada de la Huerta, toda vez que ha sido edificada en el mismo una casa que ya está habitada.

ra protesta alguna, a los tres candidatos que se votaron en el Distrito primero, a los tres que obtuvieron mayor número de votos en el segundo, y a los dos que también contaron con mayor número de votos en el tercero, todos los cuales son de filiación conservadora.

El vapor «Villa de Sóller» fué portador anteayer, del cadáver de nuestro paisano D. Jaime Arbona Frontera, socio gestor de la casa «Sucesores de Frontera, S. en C.», de Mayagüez, fallecido en dicha población puertorriqueña el día 8 de Septiembre último.

En las inmediaciones de La Calobra han sido apresados por agentes de la Compañía Arrendataria 45 bultos de tabaco de contrabando, los cuales fueron conducidos al depósito que la citada Compañía tiene en Palma.

Se acordó denegar una petición formulada por una vecina de esta ciudad solicitando ser reconocida como pobre de solemnidad y la condonación del importe de las estancias de una hija suya en la Clínica Mental de Jesús.

Se enteró la Corporación de un oficio remitido por el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda, Presidente de la Mancomunidad Sanitaria de Municipios de Baleares, interesando se conceda una gratificación extraordinaria a los funcionarios de Sanidad de este Municipio, y se acordó contestarle que ello no es posible toda vez que la situación económica del Ayuntamiento no lo permite.

Vistos los informes favorables emitidos a la correspondiente instancia por el Sr. Delegado de la Fiscalía de la Vivienda y por la Comisión de Obras, se acordó conceder permiso a D. Guillermo Morell March, como encargado de D. José Frontera Ferrá, para construir una casa con arreglo al proyecto presentado en un solar propiedad del Sr. Frontera, sito en la playa del Puerto de esta ciudad.

Se acordó pasar a resolución del Ayuntamiento Pleno una instancia presentada por D. José Aguiló Pomar solicitando sea conducida el agua a una fuente que se instaló en la Avenida de Asturias, comprometiéndose a poner a disposición del Ayuntamiento la tubería necesaria para ello, a condición de que se le permita construir una toma de agua de dicha tubería para servicio de su industria.

Se dió por enterada la Corporación de un oficio remitido por el señor Presidente de la Excma. Diputación Provincial de Baleares relativo a estancias de menores de esta localidad en la Casa Provincial de la Infancia, y resolvió pasarlo a Intervención a los efectos consiguientes.

Se acordó adjudicar definitivamente a favor de los respectivos rematantes las subastas celebradas el día 1.º del actual para el arriendo, durante el corriente año, de varios derechos, artículos y bienes inmuebles propios de este Municipio; y con respecto a las que quedaron desiertas se acordó facultar al señor Alcalde para proceder a su adjudicación por contratación directa.

Se acordó nombrar a D. Manuel Femenías Cerdá Agente de Arbitrios interino, con el haber correspondiente, a partir del día 1.º del mes actual, y comunicar este acuerdo a Intervención a los efectos procedentes.

Se acordó conceder permiso a D. Guillermo Morell March, como encargado de don José Forteza, para construir una acera adosada al edificio-cochera, propiedad del señor Forteza, sito en la calle del Noguera, con los beneficios que otorga el art.º 265 de las vigentes Ordenanzas Municipales.

Se acordó pasar a resolución del Ayun-

tamiento Pleno una instancia suscrita por D. Guillermo Morell March, como encargado de D.^a María Frau, suplicando sea revocado el acuerdo por el que le fué denegada la concesión del bordillo que solicitó para construir una acera en la Avenida de Cristóbal Colón, adosada a una finca propiedad de dicha señora.

Se acordaron varias bajas de arbitrios municipales, por distintos conceptos.

Se resolvió pasar a Intervención un oficio remitido por el Sr. Presidente de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares relativo a estancias de acogidos de esta ciudad en la Casa de Misericordia, y otro remitido por el Ilmo. señor Delegado de Hacienda de esta provincia participando haber acordado aprobar el Presupuesto de gastos e ingresos para las atenciones del Juzgado Comarcal de esta ciudad.

Vistas las correspondientes instancias, se acordó conceder permiso a D. Tomás Morell Colom para colocar en la fachada de la casa n.º 15 de la calle de Bauzá una placa de metal con la siguiente inscripción: «Tomás Morell - Abogado», y a D. Nicolás Arbona Oliver para cambiar de sitio las barretas y las pilastras que sostiene las mismas, de la finca de su propiedad denominada Sa Vinjeta, sita en el camino del Camp Llarg.

Habida cuenta de las respectivas declaraciones juradas presentadas por los interesados y visto el certificado médico acompañado por cada uno de ellos, se acordó inscribir varios vecinos de esta ciudad en el padrón de pobres que se lleva en el Ayuntamiento y expedirles la correspondientes cédulas.

Vista una instancia presentada por don Guillermo Vicens Ferrer solicitando se tramite expediente contradictorio para declarar ruinoso una casa, a fin de poder solicitar el desahucio de la misma amparado en la legislación vigente, se acordó requerir al solicitante para que presente dictamen emitido por un Arquitecto para su unión y constancia en el expediente que debe tramitarse por Secretaría.



CRONICA LOCAL

Guillermo Colom en Valencia

Dió una lectura de sus más recientes poesías

En el número del pasado jueves, día 9, del diario «Las Provincias» de Valencia leemos las siguientes líneas, que nos complacemos en publicar, y en las que se da cuenta del gran éxito que obtuvo en dicha ciudad nuestro estimado amigo y paisano el gran poeta mallorquín don Guillermo Colom, en ocasión de una lectura de sus últimas composiciones poéticas:

«Ayer tarde, tal como se anunció pudimos escuchar al poeta mallorquín Guillermo Colom. El éxito de este ciclo poético que está llevando a cabo «Murta», del Instituto de Literatura y Estudios Filológicos de nuestra Institución Alfonso el Magnánimo, está manteniendo una dignidad literaria verdaderamente interesante.

En el severo marco de la Biblioteca del Palacio de la Generalidad, tras unas palabras de fácil inspiración de Xavier Casp, ocupó el estrado el poeta Guillermo Colom, leyendo, con honda expresión, fragmentos de su poema «El Comte Mal». A juzgar por estos fragmentos, el poema encierra un verdadero aire de leyenda, en el que destaca la maravillosa fibra descriptiva de este gran poeta y el profundo conocimiento histórico de la época que describe, reviviendo todo el ambiente de una Mallorca torturada por el «Comte Mal». El verbo de Colom es ardiente, ágil y carnoso, y la versificación está dominada por la inspiración. Para terminar la lectura dió a conocer un poema de «Terra Endins», otro libro de inmediata aparición; el alma puesta en estos versos es tan arrebatadora, tan vibrante, que ante los aplausos del auditorio hubo de leer otro poema del mismo libro, poema que bajo el título de «Arrels», ahonda en el anhelo de toda una raza.

Terminada la lectura, fervorosos aplausos premiaron al poeta, y las felicitaciones y los comentarios mantuvieron al público en el salón largo tiempo.

Un éxito más de «Murta», que está poniéndose en contacto con los nombres más destacados de nuestra poesía.»

El insecto destructor de la mosca olearia

Con este mismo título publicamos en nuestra edición del día 27 Septiembre de 1930 la siguiente nota:

«Leemos en una publicación agrícola de Argelia que para combatir la mosca del olivo, en la región de Sousse, se sirven de insectos auxiliares que se alimentan del *dacus* de la oliva. El nombre de este destructor de la mosca es el *opius concolor*, que se halla en Argelia, pero es en las comarcas de Túnez donde abunda de tal modo, que en ellas no existe la mosca haciendo innecesario el empleo de insecticidas para exterminarla.

«Se ha comprobado la presencia del *opius concolor*, de modo extraordinario, en las regiones de Tremecen y de Perregaux.

«Su acción destructora se afirma ser considerable. En Francia y en Italia se procura aclimatar y propagar este insecto auxiliar de los olivicultores y se tienen fundadas esperanzas en las experiencias argelinas de la eficacia que han de ejercer para preservar las cosechas de aceitunas de los estragos que en las mismas ocasiona la mosca olearia.»

La actualidad, con respecto a los estragos que esa funesta plaga está causando en nuestros olivares y huertos, es la misma ahora que entonces. Por esto se nos ha ocurrido reproducir la gaceta para hacer memoria a los agricultores sollerenses que en la referida fecha se enteraron de que existe, en efecto, una contraplaga que pudiera muy bien contribuir a evitar, o a aminorar por lo menos, los grandes perjuicios que la prolífica mosca todos los años les ocasiona, y para suplicar al Sindicato Agrícola de esta ciudad que se decida a intentar la adquisición y aclimatación del *opius concolor* en esta comarca, como lo procuraron los de Francia e Italia.

Ignoramos si en estas naciones se consiguió o no el apetecido resultado favorable; en caso de que se obtuviera, con mayor razón podríamos nosotros esperar de alcanzarlo, pues que nuestro clima isleño es bastante más templado que el de las regiones olivíferas de los países indicados.

Si atiende el Sindicato local nuestra súplica, únanse a él todos los agricultores sollerenses, tan fuertemente perjudicados por la mosca olearia, para en su provechosa labor secundarle.

Bailes y Reuniones Sociales

Mañana y martes, nuevos bailes en el teatro «Defensora» y en «La Unión»

La publicación en Sóller del bando de la Alcaldía recordando la suspensión de las fiestas callejeras durante el período carnavalesco puso fin a la animación que en las veladas producíase por nuestras más cétricas calles de personas que acudían a los locales de reunión a selazarse y reunirse con los amigos o simplemente a danzar a los acordes de la radio o de una simple gramola.

En cambio en la noche del jueves, en que hubo bailes en «La Unión» y en el teatro de la «Defensora Sollerense» con orquestas completas y numerosa concurrencia en cada uno, esta animación volvió a producirse, viéndose los lugares céntricos otra vez muy transitados.

Para estos próximos días existe el propósito de celebrar con nuevas reuniones sociales el fin de este festivo período que precede a la entrada a la Cuaresma.

Según nuestros informes, mañana, domingo, en el teatro de la «Defensora» se celebrará un nuevo baile por la noche. Esta vez estará amenizado por la orquesta local «Ritman's» y dará principio a las diez en punto.

El martes habrá otro baile en «La Unión» con la orquesta sollerense. En el «Defensora» la orquesta palmesana «Borneo» sustituirá en dicho día a la «Ceylán». Los nombres de las islas del Pacífico atraen al parecer a los conjuntos musicales de Palma que proporcionarán de nuevo ocasión a las jóvenes parejas sollerenses de bailar la «raspa» a todo pasto junto con las más lánguidas y melódicas danzas modernas.

Apoyo de los sollerenses a la obra benéfica de «Los Jardines de la Milagrosa»

Es bien conocida y digna de alabanza la labor que realizan las Hermanas de la Caridad en su residencia de Los Jardines de la Milagrosa, de la calle de Moragues, donde tienen escuelas de párvulos y guardería infantil en la cual las madres que trabajan dejan a sus pequeñuelos al cuidado de las abnegadas religiosas. Sabido es también que para asegurar la continuidad y permanencia de esas instituciones infantiles en un local que no puede ser más apropiado, fué oportuno tomar en consideración una oferta sobre la adquisición del referido local.

Hace algún tiempo dijimos algo acerca de la cooperación que han encontrado las Hermanas de la Caridad por parte de buen número de familias, al ayudarlas con anticipos reintegrables, a modo de préstamo, para efectuar aquella compra.

Pero, además de lo dicho, se ha dado el caso de personas o familias que han querido dar a esa obra un apoyo concreto en forma de donativos de mayor cuantía, unos y otros acogidos con mucha complacencia y gratitud por parte de las Hermanas.

Muchos de los donantes ignoran que pudiera darse publicidad a sus donativos y tal vez se sorprendan de ello. Pero creemos que es oportuno publicar esta relación, para que cunda el ejemplo entre quienes puedan imitarlo.

	Pesetas
D.ª Rosa M.ª Ledesma Oliver	500
» Antonia Mayol Arbona	125
D. Antonio Arbona	200
D.ª María del Carmen Coll Bisbal	250
D. Juan Galmés	100
» Pedro Rullán Rullán	100
» Valentín Puig y familia	500
» Guillermo Morell	100
» Ramón Colom	500
Una devota persona	500
D. Ramón Arbona Frontera	1.000
D.ª Margarita Casasnovas	50
» Magdalena Trías	25
D. Rafael Fullana y esposa	500
» Juan Ferrer Ripoll	500
» Juan Rullán y esposa	250
D.ª Mariana Serra Vda. de Arbona	500
D. Damián Mayol Marqués	5.000
D.ª Magdalena Morell Vda. de Llinás	100
» Catalina Juliá Vda. de Enseñat	300
Una devota persona	25
D. Pedro Juan Castañer	100
» D. José Forteza y familia	50
Suma	11.275

Brillante actuación de «Aromes de Nostra Terra»

Esta magnífica agrupación folklórica se apuntó el domingo último un entusiástico éxito

Llegados a un feliz acuerdo el conjunto «Aromes de Nostra Terra» de Palma y el Grupo «Aguilas» de los Jóvenes de A. C. de esta ciudad, hizo el primero su presentación en Sóller en el Salón de Actos de Ca' l Bisbe en la tarde del pasado domingo.

El local resultó de mucho incapaz y después de quedar lleno hasta los topes fueron muchos los que se vieron privados de presenciar la actuación de tan excelente espectáculo folklórico-musical.

Esta Agrupación se compone de 33 elementos, jóvenes y señoritas, que trabajan perfectamente acoplados bajo la dirección de su maestro el formidable bailarín Bartolomé Jaume.

La primera parte del programa fueron estampas vivas, evocadoras, de las «festes majors» de nuestra Mallorca, plenas de colorido. La tercera la componían bailes y tonadas de faenas del campo de singular sabor regional. Y en el intermedio actuaron el Trío Riu-Basi interpretando diversas canciones, el «Trío Colorado» con sus huapangos mexicanos, y los concertistas de guitarra S. Sbert y B. Fúnez.

El arte más exquisito presidió todos los números del extenso y variado programa. Las voces femeninas están magníficamente matizadas logrando un efecto sorprendente al unirse a ellas las ajustadas y graves de los jóvenes, sostenidos todos por el prodigioso rasgueo de las guitarras y mandurrias.

Las danzas típicas de nuestra tierra tienen en los elementos de «Aromes de Nostra Terra» su más genuina interpretación; diríanse figuras arrancadas de nuestra gloriosa tradición folklórica para recreo, solaz y desquite de los que vivimos los tiempos del Jazz, el Bugui-Bugui y La Raspa.

Fervorosas ovaciones premiaron la labor de «Aromes de Nostra Terra», obligándoles a repetir algunos números, entre ellos la *Mateixa des coir oliva*, que el director, señor Jaume, dijo anunciarían en adelante con el título de *Mateixa sollerica* en agradecimiento a la afectuosa acogida recibida en esta población.

Correspondieron los presentes a la gentileza de esta primera figura de nuestro folklore con una ovación cerrada, a la que unimos nuestro aplauso, extensivo a la Sección «Aguilas» organizadora del acto.

Estación Meteorológica del Convento

Antes de consignar los datos y observaciones de la semana, hemos de notificar a nuestros lectores que acaba de ser instalada en la cúspide de la fachada de nuestra iglesia una Veleta tipo Wild para la observación de la dirección y velocidad del viento. Esta última viene indicada por la desviación que sufre una banderola metálica instalada sobre la veleta de direcciones. Dicha banderola durante la calma está vertical y al ser empujada por el viento se desvía en proporción a la fuerza de aquél, pasando por unos índices metálicos de velocidad determinada. Las observaciones realizadas se publicarán en el parte meteorológico semanal del SOLLER.

Estado del tiempo

Buen tiempo en general. A principios de semana una racha de frío procedente del N. de Europa, acompañado de nubosidad cumuliforme ha enfriado el ambiente, determinando rocíos y mínimas acentuadas por las mañanas. Rachas de viento fuerte de dirección W y NW. Régimen de presiones estables altas en los últimos tres días.

Observaciones

Temperatura:

Máxima, 18'5 grados, día 11.
Mínima, 5 grados, día 16.
Media, 11'10 grados.

Presión atmosférica:

Máxima 65 mm. días 15 y 16.
Mínima 51 mm. día 13 a las 10 h.
Evaporación: 159 mm.

Lámparas Fluorescentes PHILIPS
CASA POMAR

Final de la Junta General del «Círculo Sollerense»

Se renueva casi totalmente la Directiva

El domingo último por la tarde reunióse de nuevo la Junta General del «Círculo Sollerense» para terminar la reunión iniciada el día 29 de Enero próximo pasado.

Como en su primera parte, en esta segunda existía una gran animación entre un considerable número de asociados, por lo que la reunión vióse notablemente concurrida.

Por ausencia del Presidente presidió la sesión el Vice-Presidente, D. Pablo Noguera Morell junto con la mayor parte de compañeros de Directiva.

Una vez abierta la sesión, el Secretario, D. Jaime Bauzá Lull, dió lectura a unas cartas del Presidente D. Juan Arbona Morey y del Contador D. Miguel Colom Rullán con las que presentaban la dimisión de los cargos que ocuparon hasta entonces.

El señor Noguera Morell, que presidía la sesión también manifestó que, debiendo cesar reglamentariamente en el desempeño del cargo de Vice-Presidente, deseaba ser relevado de la reelección, por lo que abandonó la presidencia ausentándose de la sala.

El vocal D. Bartolomé Miró usó de la palabra para defender la actuación de la Directiva de las acusaciones de que había sido objeto, dando lugar a una extensa discusión en la que fueron sostenidos diversos pareceres. Prevalció al final el criterio de abandonar los motivos de divergencia, zanjándose las diferencias a satisfacción de todos.

Por último, procedióse a la renovación de la Junta Directiva, llenando las vacantes que existían en la misma por dimisión de quienes ocuparon los cargos hasta entonces.

De la Junta anterior quedan únicamente el Tesorero D. Francisco Fontanet Piña, y el Vocal D. Andrés Bernat Mayol, siendo elegidos para los cargos a cubrir nuevos elementos, quedando la Directiva constituida del siguiente modo:

Presidente: D. Jesús Martín Torres
Vice-Presidente: D. Ramón Colom Rullán.
Tesorero: D. Francisco Fontanet Piña.
Contador: D. Juan Pascual Castañer.
Secretario: D. Luis Sanchis Pastor.
Vocales: D. Andrés Bernat Mayol, don Juan Puigserver Jaume y D. Miguel Estarellas Arbona.

Los nuevos elegidos agradecieron la distinción de que habían sido objeto, dándose con ello por terminada la reunión.

La nueva Junta Directiva celebró anoche su primera reunión para posesionarse sus miembros de los cargos de que habían sido conferidos, en cuyo desempeño deseamosles les acompañe el acierto y la confianza de sus representados.

La Junta General de la Cooperativa Agrícola «San Bartolomé»

El pasado domingo, día 12 del corriente, esta Cooperativa celebró su Junta General reglamentaria. Fué presidida por el Jefe de la Junta Rectora, D. Joaquín Reynés Colom, y a la misma asistieron regular número de socios.

Después de su lectura, fué aprobada el acta de la Junta anterior y el balance del ejercicio cerrado en 31 Diciembre último.

Fueron leídos el movimiento de mercaderías, de Caja y de socios habidos durante el año.

También fué aprobado el balance de la Caja Rural de San Bartolomé.

Fueron reelegidos los cargos que por disposición de los Estatutos correspondían cesar.

Finalmente se dió amplia información de las gestiones que la Cooperativa está realizando cerca del Ministerio de Agricultura para conseguir una normal asignación de abonos nitrogenados, con destino a los cultivos del rancho, frutales y tomates de sus asociados, esperándose tengan éxito, por las impresiones recibidas.

Y se dió por terminada la reunión después de aprobarse un voto de gracias para los directivos por su destacada labor en favor de los cooperadores y de la agricultura local.

FARMACIA y ESTANCO de TURNO
FARMACIA R. FORTUNY | MARGARITA COLOM
J. BAUTISTA ENSEÑAT, 9 | SAN BARTOLOMÉ, 12

SASTRERÍA CASTAÑER

Se complace en participar al público que se han recibido todas las novedades en artículos propios para

PRIMERA COMUNIÓN

Justificada expectación ante el estreno de «Juana de Arco»

La afición sollerense se dispone a acoger jubilosamente esta maravillosa película

La noticia de la inminente proyección en Sóller de *Juana de Arco* causó entre los cineastas locales una excelente impresión. Sabíase de las gestiones que se realizaban para conseguir una fecha inmediata. Al ver confirmado su estreno inminente, la satisfacción ha sido unánime en nuestra ciudad, disponiéndose la población a acoger con visible interés el estreno de esta famosa y celebrada película.

Con el film *Juana de Arco* Victor Fleming ha realizado una vida de la doncella de Orleans en donde la constante belleza toca la perfección. Nosotros seguimos a la heroína paso a paso desde su existencia en Domremy hasta su martirio en la plaza del mercado en Rouen, pasando por el sitio de Orleans y la coronación de Carlos en Reims.

De un extremo a otro emocionante, realista, patética, *Juana de Arco* constituye un retablo grandioso que nadie podrá olvidar jamás. Algunas escenas, como el sitio de Tourelles y la coronación, en las que la magnificencia, el fausto y el brillo son incomparables, o bajo otro aspecto totalmente opuesto, escenas como las de Juana en la prisión, dejan en el ánimo del espectador un recuerdo imborrable.

Encabeza el reparto Ingrid Bergman en una superación de su arte interpretativo seguida de un reparto de miles de extras.

Juana de Arco, máximo acontecimiento de esta temporada, ha sido filmada en tecnicolor, resultando una verdadera joya de arte.

Juana de Arco será estrenada el sábado en el «Fantasio» en función de gran gala. El domingo será proyectada en ambos cines con el siguiente horario de proyección:

Alcázar: A las 4 y 9'30.
Fantasio: A las 4'30 y 9.

Bandos de la Alcaldía

Clasificación de los mozos del reemplazo de 1950

El Alcalde Presidente del Ayuntamiento de la ciudad de Sóller.

Hace saber: Que habiendo sido señalado el próximo día 19, tercer domingo del mes actual, para el acto de la Clasificación y Declaración de soldados de los mozos pertenecientes al reemplazo de 1950 y la revisión de las prórrogas e inutilidades de los reemplazos de 1947 y 1948, por el presente se advierte a todos los mozos nacidos en el año 1929 y a los de los reemplazos señalados que deben sufrir revisión de sus exclusiones, la obligación que tienen de presentarse personalmente o por representación legal, en estas Casas Consistoriales a las diez horas del día señalado en evitación de las responsabilidades que su falta de comparecencia diera lugar; siendo responsables a falta de la presentación de los mozos, los padres o tutores de los mismos conforme a lo señalado en el vigente Reglamento de Reclutamiento.

Lo que se hace público por este medio para general conocimiento y particular de los interesados.

Sóller, 17 de Febrero de 1950. — El Alcalde Nicolás Arbona.

Padrones municipales sobre diversos arbitrios

El Alcalde Presidente del Ayuntamiento de la ciudad de Sóller hace saber: que formados los padrones Municipales para el presente ejercicio de 1950 sobre recogida de Basuras, Solares sin Edificar y Guardería y Policía Rural, de acuerdo con las Ordenanzas Municipales aprobadas por la Superioridad, se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento a efectos de reclamación durante el plazo de 15 días contando a partir de la publicación del presente en el «Boletín Oficial» de la Provincia.

Lo que se hace público por este medio para general conocimiento.

Sóller, 18 Febrero de 1950. — El Alcalde, Nicolás Arbona.

La Junta de la «Defensora Sollerense»

Se elige nuevo Vocal 2.º

Bajo la presidencia de don Gaspar Borrás Ferrer reunióse el domingo último la Junta General de la «Defensora Sollerense» para celebrar la reglamentaria reunión que prescriben sus Estatutos.

En ella procedióse a la elección de nuevo vocal 2.º de la Directiva para cubrir la vacante ocasionada por defunción de su titular. El nombramiento recayó en D. Salvador Valls Fuster, quien en el mismo instante tomó posesión del referido cargo.

En esta misma reunión dióse cuenta del estado de cuentas del año 1949 que demostró la floreciente marcha administrativa de la Sociedad.

Nuestra felicitación al nuevo elegido.

«La mies es mucha»

Se adjudica el primer premio en el concurso nacional

Se ha reunido el Jurado calificador del Concurso de premios a la producción cinematográfica nacional, convocado por el Sindicato Nacional del Espectáculo, correspondiente al año 1949, y después de vistas la totalidad de las películas presentadas acordó conceder los premios a las de largo metraje, que a continuación se mencionan:

- 1.º De 500.000 ptas. a *La mies es mucha*, producción por «Chapalo Films».
- 2.º De 450.000 ptas. a *El Santuario no se rinde*, producida por «Valencia Films» y «Terramar Films».
- 3.º De 400.000 ptas. a *Currito de la Cruz* producida por «Cifesa».
- 4.º De 350.000 ptas. a *La niña de Luzme-la*, producida por «Pecha Films».
- 5.º De 300.000 ptas. a *Una mujer cualquiera*, producida por «Suevia Films», Cesáreo González.
- 6.º De 250.000 ptas. a *Mi adorado Juan*, producida por «Emisora Films S. A.».

Teniendo en cuenta los méritos especiales que concurren en la película *Neutralidad*, producida por «Valencia Films», el Jurado estimó oportuno proponerla para la concesión de un accésit de 150 mil pesetas.

También ha confiado el Jurado al Sindicato los asesoramientos que consideró precisos, el reparto proporcional del veinte por ciento de cada premio entre el personal técnico, artístico, de figuración y obrero, que se hayan hecho acreedores a esta distinción por su contribución al éxito de la película, quien asimismo determinará el porcentaje en que cada uno de los elementos anteriores debe participar en la distribución de la cantidad antes señalada.

El Jurado ha sido presidido por don Tomás Suñer y ha estado integrado por los Sres. García Espina, Jato, Galeinena, Soriano, Higuera, Revuelta, Mateo y Fernández Galán.

PRONTO en

Fantasio y Alcázar

¡LA SUPREMA OBRA MAESTRA DE LA CINEMATOGRAFÍA!

Un retablo grandioso!

Juana de Arco

con INGRID BERGMAN

EN TECNICOLOR

La mujer más emocionante de la historia, personificada en la pantalla por la más interesante de sus estrellas

¡LA PELÍCULA QUE ASOMBRA AL MUNDO!

ALMACEN DE ESPARTERÍA, CORDELERÍA, ALPARGATERÍA, OBRA de PALMITO
CAPACHOS PARA MOLINOS ACEITEROS
ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS DE RAFIA Y CALZADO SPORT

Hija de S. Falconer

JUANA FALCONER

DESPACHO: Sindicato, 66 :: Teléfono, núm. 2067 :: PALMA DE MALLORCA

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

A fines de la anterior semana regresaron de Arenys d'Amunt, efectuada la boda de su hijo y hermana, respectivamente, los esposos D. Rafael Vicens y D.ª Magdalena Desclaux, y D.ª Antonia Codina de Oliver. Regresaron también los hermanos señorita Francisca y D. Antonio Oliver Llinás, que asistieron también a la citada boda.

El sábado llegaron, procedentes de Lyon, D. Gabriel Martí Bibiloni y D.ª Rosalía Bibiloni de Frau.

De su viaje a Madrid regresó el miércoles, por vía aérea, nuestro distinguido amigo D. Alfredo Alario, Jefe de Aduanas de esta ciudad, reintegrándose seguidamente a su cargo.

Le acompaña su ayudante, D. José-María Riaño.

Se encuentran en esta ciudad, por una temporada, el comerciante establecido en Troyes, D. Francisco Castañer Mayol; su esposa, D.ª Denise Bernat Puig, y su hijita Margarita-María.

Con ellos vino su tía D.ª Magdalena Vicens Nadal, Vda. de Mayol.

Después de larga ausencia vino el jueves, de Belfort, nuestro paisano y amigo D. José Borrás Mayol.

Ayer regresó de su viaje a Madrid don Miguel Puig Morell, Sub-Director de la Compañía del «Ferrocaril de Sóller», para donde había partido el lunes para concurrir a una reunión del Sindicato Vertical de Transportes convocada para el día 15.

DESPEDIDA

Ayer partió para Palma a posesionarse de su nuevo destino en la Comandancia de Marina de aquella capital nuestro apreciado amigo D. Antonio Ortus Gallán, Teniente de Navío, con destino hasta ahora en la Estación Naval de nuestro puerto desde su mismo establecimiento.

Las numerosas amistades que había cultivado el señor Ortus en esta ciudad durante el largo período de su residencia lamentarán su partida, aunque ella suponga un ascenso para su carrera.

En la imposibilidad de despedirse de todas ellas, por la premura del traslado, el Sr. Ortus nos encarga lo hagamos en su lugar desde estas columnas, lo que hacemos con sumo gusto, al par que hacemos votos por su mayor acierto al frente de su nuevo destino.

NATALICIOS

En Le Havre, donde residen, vieron el día 3 del corriente mes completada su dicha con el nacimiento de su primera hijita, los esposos D. Guillermo Mir Alcover y doña Rosa Colomar Ferrer.

A la pequeña se le ha puesto el nombre de Ana-Rosa.

Enviamos a los nuevos papás y demás familiares nuestra cordial enhorabuena.

Igualmente felicitamos a los esposos don Bartolomé Oliver Vives y D.ª Margarita Guasp Isern por el nacimiento de su primogénito, un hermoso niño nacido el martes de esta semana.

En las aguas bautismales recibirá el recién nacido el nombre de Bartolomé.

BODAS

A las doce del pasado jueves, día 9, en el Altar Mayor, bellamente adornado con blancas camelias, de la iglesia parroquial de San Martín de Atenys d'Amunt, Barcelona, el Rdo. Cura Párroco de la misma, don Jaime Recasens Prat, bendijo la unión matrimonial de la distinguida señorita Rosa Codina Puig con el joven de esta ciudad D. Rafael Vicens Desclaux.

Llegó el novio al templo acompañado de su Sra. madre, D.ª Magdalena Desclaux Forteza, y a los acordes de la marcha nupcial de Mendhelson lo hizo la novia—que vestía elegante traje de glacé y velo de tul, adecuado marco a su fina belleza—del brazo de su padre, D. José Codina Freixas. Lucía albo ramo de camelias y jacinatos.

Apadrinaron al novio el industrial don Bartolomé Enseñat Estrany y su señora esposa, D.ª Esperanza Enseñat Juliá, firmando el acta matrimonial el joven médico don Miguel Colom Bernat y D. Antonio Oliver Llinás. Fueron padrinos de la desposada el propietario D. Gregorio López Javierre y su distinguida esposa, D.ª María Mayol Socías, siendo testigos los comerciantes D. Lorenzo Colomer Freixas y D. Rafael Bertrán Genis.

En la Posada Arenyense fué servido a los invitados exquisito almuerzo, saliendo después los nuevos esposos en viaje para Madrid y distintas ciudades.

Reciban tanto ellos como sus familiares nuestra más sincera enhorabuena.

En la parroquia de San Ramón de Penyafort, del Puerto, celebróse el pasado domingo el enlace matrimonial del joven don José Recasens Urpi con la bella señorita María Cardell Arbona.

Autorizó el matrimonio y celebró la misa de velaciones el Rdo. P. Atanasio de Palafrugell, Capuchino.

Fueron padrinos de boda el hermano de la novia D. Juan y su tía D.ª Rosa Palou, Vda. de Arbona.

Actuaron de testigos los señores D. Pedro Cardell Vicens y D. Gabriel Bisbal Mayol, tíos de la desposada; D. Juan Rado Nadal y D. Pedro Altés Coll.

Después de la ceremonia religiosa los invitados fueron obsequiados con un espléndido desayuno en el Hotel Miramar.

Desearnos a los novales esposos las mayores venturas en su nuevo estado.

OPERADA

En la clínica Naval, de Palma, y por el Dr. D. Victoriano Fernández Vila, fué sometida el lunes a una intervención quirúrgica en la garganta la señora D.ª Margarita Mayol Castañer, esposa del capitán de Infantería de Marina D. Benito Palliser Pons.

Desearnos a la paciente el más completo y rápido establecimiento.

NECROLÓGICAS

D. ANTONIO FERRER FANALS

Leemos en la prensa de Palma que en la tarde del sábado anterior, día 11, falleció en la ciudad de Alcudia el maestro nacional jubilado D. Antonio Ferrer Fanals, después de una fecunda vida dedicada por entero a la enseñanza.

La muerte del *Mestre Ferrer*, con que en Sóller era aún conocido el educador de toda una generación de sollerenses, causó general sentimiento. Fueron muchos los alumnos que en las clases que dió en esta población se educaron bajo su mirada vigilante, su acertado sistema pedagógico, su férrea pero cariñosa disciplina. Todos ellos, formados con una sólida instrucción y unos honrados principios morales, le han recordado amorosamente en las diversas circunstancias de la vida y de sus actividades, y hoy al enterarse de su fallecimiento lo deploran amargamente, dedicándole una piadosa oración.

El Sr. Ferrer vino a Sóller a principios de siglo, pasando a regentar la escuela de Biniarix. De ésta fué a la del Convento cuando la escuela pública residía en los claustros del mismo, pasando luego al Fossaret, en donde permaneció hasta 1915, en que partió para Inca, y finalmente logró ser destinado a Alcudia su pueblo natal, en donde ejerció hasta su jubilación. De su tiempo fué aquella famosa polémica ventilada desde nuestras columnas acerca de si debía escribirse *vacío* o *vacio*, que tuvo dividida a la población escolar de la época. Su labor docente dejó aquí un elevado concepto de su nombre y de sus métodos pedagógicos. Aún hoy, después de tantos años, son recordados con admiración y respeto entre los que fueron sus alumnos y por cuantos se preocupan por el problema de la enseñanza.

A los hijos del prestigioso maestro: doña María, D.ª Margarita, D.ª Catalina y don Antonio, y a los demás familiares queremos hacerles llegar la expresión de nuestro más sentido pésame ante la muerte que lloran en estos instantes, como igualmente la de tantos de nuestros paisanos que aquí y en sus esparcidas residencias sentirán igualmente la pérdida del que fué su querido profesor.

D. JOSÉ MARQUÉS RULLÁN

Sorprende y profundo sentimiento nos causó a principios de esta semana la triste nueva del fallecimiento de nuestro paisano y distinguido amigo D. José Marqués Rullán, e igual penoso efecto produjo en sus deudos aquí residentes y numerosas amistades que cultivaba en esta su ciudad natal. Ocurrió en Valencia, donde vivía con su familia desde que regresó de Puerto Rico, el próximo pasado lunes, día 13 del mes en curso, a consecuencia de no haber tenido, lamentablemente, el éxito apetecido una delicada operación quirúrgica que días antes se le había practicado.

Era el Sr. Marqués hombre serio, inteligente, laborioso y probo, de carácter sencillo y afable, con cuyas excelentes cualidades captó siempre las simpatías de cuantos le trataban. En sus mocedades emigró a la mencionada Antilla donde pasó todos los años de su juventud y algunos más de su edad madura laborando, con sus hermanos, en la importante casa agrícola comercial «Marqués y C.» de Arecibo. Al retirarse de los negocios, para disfrutar en la tranquilidad de su hogar del producto de sus juveniles afanes, instalóse en la mencionada urbe donde ha acabado sus días, y en ella, no permitiéndole su genio activo permanecer en constante ociosidad, continuó operando mercantilmente en provechosa ocupación.

Acompañamos en su dolor a los atribulados esposa, D.^a María Prat Giménez, e hijas, Dulce M.^a, Dolores y Josefina, hijo político, D. José Gómez Anastasio; hermano, D. Juan, y demás allegados, y con ellos pedimos a Dios conceda al alma del ser querido buena irremparable pérdida lloren, la eterna bienaventuranza.

AVISO

Se ruega a todos los contribuyentes de Sóller que recibían sus apartados a domicilio, que el próximo lunes, día 20, se sirvan pasar por la oficina de recaudación de esta ciudad—calle de Real, 9—de 9 a 12 de la mañana, para retirar los recibos del primer trimestre del corriente año.

Valoración de fincas y de cosechas - Medición y parcelación de tierras - Levantamiento de planos - Peritaciones judiciales y privadas - Certificaciones sobre cosechas y amillaramientos

Juan Manresa Xamena

PERITO AGRÍCOLA

José Antonio, 17
SÓLLER

Avda. Conde Sallent, 41 y 10
Teléfono 1926 y 2411
PALMA DE MALORCA

Instalaciones Eléctricas

JUAN CIREROL Batach, 21

Receptores PHILIPS
CASA POMAR

Folleto del SÓLLER — 6 —

EL SANTUARIO de SANTA CATALINA del PUERTO DE SÓLLER

por D. JERÓNIMO PONS, Pbro.

resistir al enemigo. Mientras los buques del pirata lanzan unos la gente de armas a tierra, otros asestan su artillería contra la débil torre que no tardó en caer con estrépito, envolviendo entre sus ruinas a sus valientes defensores (24), que perecieron, mutilados unos y quemados otros por el fuego prendido en el edificio. Antes de que los cristianos se presenten a impedir el desastre, los moros apresan los bajeos surtos en el Puerto, roban los buques y demás pertrechos navales guardados en la Atarazana, saquean, derrocan e incendian el Santuario de Santa Catalina; todo lo entregan a las llamas, sin quedar en todo el contorno edificio alguno que no experimente la saña devastadora de aquella desenfrenada chusma (25). A los cristianos ya no les fué

(24) «Eran trece soldados extranjeros que se hallaban de paso en Mallorca, sin más armas que su arcabuz.» (Hist. de Sóller, t. II, 59).

(25) «La vigilia de Sincogema prop pasada, ans del día, nou vaxells de infels arribaren a la part de

VIDA RELIGIOSA

Fiesta en el Santuario de Lourdes

El sábado último, día 11, se celebró en la primitiva capilla del *Oliver des Fenès* la anual fiesta dedicada a la Inmaculada Concepción de Lourdes en el aniversario de su primera aparición a la niña Bernardita Soubirons en la gruta de Massabielle. Consistió en Misa cantada a las doce, hora de la referida aparición, en la que fué el celebrante el Rdo. P. José Morey, Filipense, y cantaron la escolanía parroquial, acompañando con los numerosos fieles asistentes la composición gregoriana de *Angelis*, acompañados en el armonium por el organista, Rdo. D. Miguel Rosselló. Dirigió el preste, desde el altar al piadoso auditorio, después del Evangelio, una muy explícita plática de circunstancias.

Por la tarde, a las tres, después del rezo del Rosario se practicó un devoto Ejercicio, con meditación y cánticos, que terminó con Besamanos a la bendita Imagen, durante el cual cantáronse a coro apropiadas coplas.

La concurrencia a esta función fué aún mayor que a la de la mañana, no obstante haber sido ésta bastante numerosa, habiendo contribuido a ello, sin duda, además de la devoción en que a la Santísima Virgen de Lourdes muchos tienen, la esplendidez del día, que invitaba a emprender la subida al pintoresco sitio en agradable paseo a aquellas horas en que caldeaban la atmósfera los rayos de un sol, más bien que de Febrero, primaveral.

Quizás por esto mismo muchos de los que a la misa habían asistido llevaron hasta su condumio, y ya no bajaron a la población hasta al anochecer.

La Fiesta de Ntra. Sra. de Lourdes

Se celebró el próximo pasado domingo en la iglesia de los Padres Filipenses con la solemnidad acostumbrada la fiesta con que se conmemora anualmente la primera aparición de la Santísima Virgen María en la cueva de Lourdes, preparada con devota Quincena y realizada con esplendoroso Triduo eucarístico, del cual efectuóse en dicho día la conclusión.

Adornado, profusamente iluminado y lleno de fieles por completo el antiguo templo de la Alquería del Conde, celebráronse en él en dicho día los cultos constitutivos de esta fiesta previamente anunciados: la Misa mayor por la mañana, a las diez y media, y el acto final por la noche, a las siete. Fué en el Oficio el celebrante el Rdo. P. Bernardo Martorell, Prepósito de la Congregación del Oratorio en esta ciudad, al que ministraron el Rdo. P. Francisco Oliver, C. O. y el acólito D. Miguel Pons, de diácono y subdiácono, respectivamente. El coro de cantores de esta iglesia, acompañado por el armonium, interpretó con notable ajuste una hermosa partitura del maestro Ballvé, y después del Evangelio el Rdo. P. José Morey en bello panegirico glorificó a la excelsa Inmaculada de Lourdes, explicando sus distintas apariciones, algunas de sus milagrosas curaciones y el modo cómo ha ido acrecentando la devoción hacia Ella de todos los pueblos del orbe durante esos 92

años que desde el fausto suceso que se conmemoraba han transcurrido. A la terminación del Oficio fué expuesto el Santísimo Sacramento.

La función de la noche consistió en rezo del Rosario, conclusión de la Quincena, sermón por el mencionado orador sagrado, ampliando el mismo tema, canto del *Te-Deum*, Bendición y Reserva de su Divina Majestad.

La Fiesta de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús

En la iglesia de las Madres Escolapias de esta ciudad, bellamente adornada y con profusión iluminada, se ha celebrado en los días de esta semana martes, miércoles y jueves un solemne Triduo de Cuarenta-Horas dedicado al Sagrado Corazón de Jesús por la cofradía de la Guardia de Honor canónicamente en este templo establecida. Los actos cultuales en los dos primeros días fueron Misa rezada a las diez y Misa cantada a las diez y media, siguiendo a ésta la exposición de su Divina Majestad. En el último revistió el Oficio mayor brillantez y a él asistió un número de fieles también mayor.

Se cantó por el coro de ex-alumnas del colegio calasancio, dirigido y acompañado al armonium por la profesora de Música, Sra. Magdalena Sampol, la composición a dos voces «Misa San José de Calasanz», del maestro Ravanello. Fué el celebrante el M. Rdo. D. Juan Canals, Arcipreste, asistido por los Rdos. D. Juan Lladó, vicario, y D. Nicolás Frau, capellán del referido colegio. Antes del Ofertorio, ocupó la sagrada cátedra el predicador del Triduo, Rdo. don Jaime Capó, vicario, y terminado el Oficio fué expuesto el Santísimo Sacramento.

En los tres días la función de la noche, consistió en estación y rezo del Rosario, Ejercicio de desagravio, acto de Consagración de los Guardias de Honor al Delfico Corazón, canto del Trisagio angélico, sermón por el ya mencionado orador y Bendición. Y en el de conclusión del Triduo, además, en solemne Reserva, por el M. Reve Arcipreste, ministrado por los Rdos. don Juan Lladó y D. Jerónimo Pons, precedida del canto del *Te-Deum* y de la Bendición con el Santísimo.

La Visita al Sagrario de la Parroquia del Puerto

La reglamentaria visita de las asociadas Marías del Sagrario se efectuó anteayer, conforme habíamos anunciado, al de la parroquia de San Ramón de Penyafort, previa la reunión de la indicada asociación en la arciprestal, a las tres de la tarde. Hacia el Puerto marchó la colectividad una vez terminada aquella, haciendo el viaje en tranvía unas y a pie otras, en mayor número éstas.

Un repique de campana en dicha parroquia anunció su llegada. Celebraron luego un piadoso acto eucarístico, después del cual dirigió las fervorosas pláticas el reverendo Económico, D. Miguel Castañer, y con ello dióse por terminada esta anual visita solemne de reparación a Jesús sacramentado.

IV

Consternación popular. Voces de aliento.—Construcción del nuevo templo.—El Obispo D. Diego de Arnedo lo bendice en 1574.—Renace la devoción. Los ermitaños en Santa Catalina durante medio siglo.—Decadencia del Santuario. Reciente expropiación.

Cual sería el disgusto de nuestros mayores al ver aquel monumento de piedad convertido en cenizas y escombros por la saña de los infieles, fácilmente se deja comprender.

Pocos días después del suceso, el Padre Guardián del Convento de Jesús, al presentarse al Concejo de día 30 de Mayo, a pedir la reedificación del Santuario, no necesitaba esforzarse mucho para convencer a sus oyentes de que los pecados del pueblo habían sido la causa de que Dios permitiese aquella profanación; y que el único medio de aplacar la ira divina y de alcanzar misericordia, era ir en procesión al lugar de la catástrofe y levantar una choza donde se pudiese celebrar misa en honor de Dios y de Sta. Catalina (27).

(27) El acta del Consejo de 30 de Mayo 1542 dice: «El Rv. P. Ministro de Jesús propusó: no ignoren la destrossa que los moros han feta en lo Port y casa de madona Sta. Catalina, y com está tota la casa y capella enderrocada, que encara que per nostros peccats no's tropia la figura de Sta. Catalina, que per una

La Fiesta del Santo Cristo de la Salud

Se celebró ayer en la iglesia del convento de Hermanas de la Caridad la fiesta que todos los años en este día dedica la benéfica Institución a la devota figura del Santo Cristo que, bajo la susodicha advocación, en este templo se venera. Consistió en Misa mayor a las diez y media, en la que oficiaron los Rdos. D. Jaime Capó, vicario, Padre Gabriel Colom, Filipense, y D. Antonio Rullán, de preste, diácono y subdiácono, respectivamente. Por el coro de señoritas que actúa en las funciones de esta iglesia bajo la dirección de la señorita Carmen Puig, se cantó la composición a dos voces *Te Deum laudamus*, del maestro Perosi, y después del Evangelio predicó elocuente panegirico el vicario Rdo. D. Juan Lladó. Terminado el Oficio fué expuesto el sagrado Copón.

Al anochecer, empezando a las siete, tuvo lugar la función final, a la que, lo mismo que a la de la mañana, asistieron numerosos fieles. En ella se rezó el santo Rosario; se practicó, con meditación y cánticos, el Ejercicio de adoración a las Cinco Llagas, y con la reserva del mencionado Copón aquella terminó.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé.—Mañana, domingo, día 19.—DOMINICA DE QUINCAGESIMA. Empieza solemne Triduo de Cuarenta-Horas en honor del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media, Misa de Comunión general para los fines de la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Hogar. A las ocho y media, Misa y Ejercicio mensual dedicado al Patriarca San José. A las diez, Horas menores, con la de Tercia solemne, y a las diez y media Misa mayor, con música, y sermón a cargo del M. I. Sr. D. Juan Enseñat, canónigo y dignidad de Chantre de la S. I. C. B. de Mallorca. Seguidamente exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las cuatro, Ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José. A las seis, actos de coro. A las siete, Rosario y a continuación se dará principio a un solemne Triduo de desagravios, con sermón a cargo del mismo orador, Renovación de la Consagración de las familias, Bendición y Reserva de su Divina Majestad.

Lunes, día 20: Exposición a las siete y cuarto, seguida de Misa rezada. A las nueve, Horas menores y Misa mayor. A las seis de la tarde, actos corales. Acto seguido, Rosario, continuación del Triduo con sermón y Reserva.

Martes, día 21: Exposición a las siete y cuarto, y Misa rezada. A las nueve, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde, a las seis, los actos del rezo divino. A las siete, Rosario, conclusión del Triduo con sermón, procesión, *Te-Deum*, Bendición del Santísimo y Reserva.

Miércoles, día 22.—EMPIEZA LA SANTA CUARESMA: Por la mañana, bendición e imposición de ceniza. Después del Oficio será trasladada a esta iglesia parroquial la devota figura de la Sangre del Salvador. Por la tarde, a las siete, rezo del Rosario y sermón cuaresmal por el Rdo. D. Jaime Capó, vicario.

Obtenido el permiso de la Curia eclesiástica, el día 4 del siguiente mes, todo el pueblo con sus autoridades al frente, en devota procesión de rogativa, se dirigió al Puerto a poner en obra los consejos del P. Guardián. Allí, sobre un altar improvisado junto a las ruinas del antiguo Santuario, se celebró una misa solemne, se edificó una choza a manera de pequeño templo y la procesión regresó a la parroquia donde la Santa tenía su altar.

No había manera de allegar recursos para empezar siquiera el nuevo edificio. Los gastos de fortificación agotaban las fuerzas del pueblo que trabajaba noche y día para resistir a un nuevo asalto. En 1543 se empezaban las obras de la Fortaleza, baluarte monumental, emplazado en frente de la boca del Puerto, con su torre circular almenada y una batería en arco de círculo, cuya gola cerraban unos parapetos elevados. A mediados del año 1545 ya estaba terminada la Torre Fortaleza, que tan inapreciables servicios prestó a Sóller en época

jornada anàssera allí y fer una barraca a on se puga celebrar missa a honor de N. S. Déu y de Madona Santa Catalina. Y se acordó... que haguda llicencia de lo Oficial sia feta una processó, diumenge, y allí sia fet offic demanant misericòrdia a Déu, y refermen los obrers de dita madona Santa Catalina que donen raó y dita casa que sia feta a coneguda dels obrers.» (Hist. de Sóller, t. II, 55).

(Continuará)

DE TEATROS

FANTASIO

Estrenará esta noche el «Fantasio» la producción «Universal» *Persecución en la noche*, cinta de ambiente dramático cuya acción de gran violencia es vivida por la mayoría de sus personajes, rudos y vigorosos, que tienen la virtud de interesar al público desde las primeras escenas por la acción rápida y variada que imprimen a su cometido las primeras figuras del reparto, encomendadas ellas a Robert Montgomery, Fred Clak, Andrea Bing y Art Smith, atemperado por la intervención de la joven actriz Wanda Hendrix en su rol de Pita, dulce y sumisa indezuela mejicana, todo abnegación y amor, y la del ingenioso y alegre Pancho, personaje que matiza el buen actor cómico Tomás Gómez.

Contrasta la parte temática con el ambiente en que se desarrolla la acción, festivo él y de gran colorido y típicamente mejicano, sin que le falten bellas canciones y la reproducción de una de las fiestas tradicionales de San Bablo (Nuevo México), lugar donde se desarrolla el drama.

De complemento se estrenará el film *La hora de la verdad*, el film más real sobre la vida de un torero célebre, dejando al margen la pandereta y los madroños, presentando al torero como protagonista no de su leyenda sino de su historia.

Viven los principales personajes de este film Ricardo Montalban y Virginia Serret.

En la próxima semana las funciones cinematográficas sufrirán una ligera modificación. En vez de ser el miércoles y jueves se efectuarán en las veladas del martes, último día de Carnaval y del jueves.

El programa estará formado con el estreno de *El coloso de Boston*, producción americana de movida acción y de ritmo emotivo, lleno de vida expresivamente real.

El tema se basa en el rápido encumbraimiento hacia las cimas de la popularidad y la fama de una destacada figura del pugilismo americano, en la ciudad de Boston, a quien un fracaso sentimental acabará venciendo un día física y moralmente, pese a su tardía reacción contra la nube de pesimismo que le envuelve y domina.

Greg Mc Clure interpreta perfectamente, infundiéndole una desbordante humanidad, la figura del boxeador triunfante, primero, y derrotado más tarde, y a su lado ponen

Jueves, día 23: A las nueve, Oficio Conventual aniversario en sufragio de los asociados del Apostolado de la Oración fallecidos.

Viernes, día 24: A las ocho, Misa y Ejercicio mensual dedicado al apóstol San Bartolomé, Patron de esta ciudad. Por la tarde, a las tres y media, Ejercicio del *Via-Crucis*.

Sábado, día 25: A las diez y media de la noche principiará la Vigilia de Adoración Nocturna por el Turno *Cor-Jesu* de la Sección local. La Misa y Comunión se efectuarán a las cuatro de la madrugada siguiente.

Nota.—El domingo día 26 tendrá lugar la Comunión mensual de las asociadas Hijas de la Purísima en la Misa de las siete y media.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento).—**Mañana, domingo, día 19.**—FIESTA DE LAS RELIQUIAS DE SAN ANTONIO DE PADUA: A las siete y media, solemne Misa cantada en honor del santo. Se suplica a los numerosos devotos de San Antonio que no dejen de asistir y tomen parte en el canto de la *Misa de Angelis*.

En las Misas de siete y diez, Ejercicio de los Siete Domingos en honor de San José, que también se practicará con solemnidad en la función de la tarde.

Domingo, lunes y martes: Por la tarde, función de desagravio, con exposición de su Divina Majestad.

Miércoles, día 22: Imposición de ceniza en todas las Misas. Por la tarde, *Via-Crucis*, que se practicará cada día durante la Santa Cuaresma.

En la Iglesia de los PP. Filipenses (Alquería del Conde).—**Mañana, domingo, día 19:** Misas rezadas a las seis y cuarto, siete, ocho y nueve. Por la tarde, a las cuatro y media, exposición del Santísimo, rezándose la estación y acto de desagravio. Por la noche, a las siete, Rosario, sermón, estación y acto de desagravio.

Lunes, día 20: Por la noche, a las siete, exposición menor, meditación y acto de desagravio.

Martes, día 21: Por la tarde, a las cuatro y media, exposición del Santísimo y acto de desagravio. A las siete, Rosario, meditación y acto de desagravio, Trisagio y Reserva.

Miércoles, día 22: A las siete, bendición e imposición de ceniza. Por la noche, a las siete, Rosario y *Via-Crucis*.

Nota.—Durante toda la Cuaresma habrá *Via-Crucis* todos los días menos el jueves en que se celebrará Hora Santa. Los domingos por la noche habrá sermón de Cuaresma.

la gracia fina de su belleza Linda Darnell y Bárbara Britton.

Será además reprisada en estas funciones la película «Metro» *Dos hermanas de Boston*, encantadora comedia que posee una enorme variedad de impresiones dentro del marco de una realización cinematográfica de gran altura, salpicada de fina gracia, bella música, romanticismo y alegría...

Reune este film un grupo de inteligentes estrellas: Kathryn Grayson y June Allyson en primer lugar, seguidas de Lanritz Melchior, Jimmy Durante y Peter Lawfort.

ALCÁZAR

Estrena hoy el «Alcázar» una película verdaderamente sensacional dentro de su género: *Fort Apache*, maravillosa visión de la agitada época en que indios y blancos, disputábanse en batallas formidables el dominio del Oeste norteamericano.

La parte argumental se basa sobre la novela «Masacre», y en el dramático relato se entrelazan episodios humorísticos y amorosos con otros de gran emotividad.

Fué galardonada esta película con el primer premio en el Certamen Internacional de Locarno, muy justa recompensa ya que se trata de film difícilmente superable en su género, pues al interés argumental, ameno y emocionante se une una técnica perfecta y de gran sensibilidad artística.

Un magnífico cuadro de actores encarnan los principales personajes, matizados éstos maravillosamente, sobresaliendo entre todos Henry Fonda y John Wayne, alegrando al conjunto interpretativo la gracia característica de Victor Mac Laglen, y la ingenua Shirley Temple se produce en su corto papel con suma gracia y donaire.

Un diálogo sobrio y consecuente, una música de fondo apropiada, y unos bellos fotogramas, completan el número de elementos que hacen de esta película una producción digna de todo elogio.

De complemento serán proyectados una selección de interesantes asuntos cortos.

DEPORTES

FUTBOL

Mañana Sóller-Consell, a las cuatro, en prometedor encuentro amistoso

Después de un lapso de tiempo más que regular sin que en el campo d'En Mayol se reciba la visita de equipos de los pueblos mañana el Atlético local tendrá enfrente al equipo de Consell, que de los pueblos en que se juega al futbol es para nosotros el más cercano.

Consell es una de las poblaciones en donde la afición deportiva se ha mantenido con mayor regularidad. Hace 25 años ya tomaba parte su equipo de futbol en competiciones con el Alaró, su más próximo rival geográfico, y con el Marià Sportiu de Sóller.

El partido comenzará puntualmente a las cuatro de la tarde, ya que los jugadores del once visitante se proponen llegar por la mañana a nuestra ciudad.

El Atlético se propone intensificar su preparación con entrenos y partidos, para hacer una excelente campaña de primavera.

Se está gestionando que el equipo participe en una interesante competición semi-oficial. Seguramente podremos informar acerca de ello en nuestra próxima crónica.

Esta vez ganaron los marinos

Atlético, 3 E. Naval, 4

El encuentro fué entretenido y gustó al escaso público que acudió al campo d'En Mayol a presenciarlo.

La E. Naval posee actualmente un buen equipo, bregado y con muchas combinaciones. Sus componentes son fuertes y duros. Insistimos sobre la palabra «duros», porque hay muchas personas que confunden el juego duro y viril con el juego sucio y marrullero, y entre ambas cosas hay mucha diferencia. Repetimos: los once elementos de la Base son fuertes y duros, y con su excelente preparación física son capaces de aguantar muy bien todo el partido al tren que les impuso durante el primer tiempo el joven Atlético. Pero llegó la segunda parte y el juego del equipo sollerense bajó en calidad y efectividad, y fué entonces cuando la E. Naval se aprovechó y embotelló completamente a su contrario. De todos modos el Atlético defendió tenazmente el 3 2 a su favor durante bastante tiempo, pero un fallo de Martínez fué aprovechado por el oportuno centro delantero Jiménez para establecer el empate.

Jiménez marcó tres de los goles de su equipo. El restante lo obtuvo Forés, de penalty. Por el Atlético marcaron Girbent, Ribas M. y Celiá.

La mejor línea de los dos equipos fué el

quinteto atacante de la E. Naval, perfectamente conducido por su excelente delantero centro, Jiménez, al cual le pronosticamos —de seguir así— gloriosas tardes de futbol. Sus dos extremos son también muy buenos: rápidos y saben desbordar con facilidad a la defensa contraria, que, dicho sea de paso, la del Atlético estuvo muy por debajo de su nivel habitual, ya que solo Palou se aguantó firme en su puesto.

El Atlético jugó bastante bien, pero el cansancio de esos días «carnavalescos» los agotó en la segunda parte. Principalmente a los dos defensas laterales que bien a las claras se veía que llevaban algunas noches de descanso insuficiente y apenas daban pie con bola.

Inauguró el marcador Girbent, del Atlético, llevando ventaja este equipo hasta casi las postrimerias del partido, en que empató primero y venció después la E. Naval, aprovechando la baja de Palou, que tuvo que retirarse del campo por haberse lesionado en un pie al ir a disputarle un balón a un delantero contrario.

Después de este encuentro la clasificación entre los dos equipos es la siguiente:

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Atlético Sóller	3	1	1	1	7	7	3
E. Naval Sóller	3	1	1	1	7	7	3

Después de ver los resultados habidos entre estos equipos y estando empatados a puntos y en goal-average, nosotros, en calidad de humildes cronistas, nos permitimos indicar a la Directiva atlética que sería interesante para toda la afición en general enfrentar nuevamente, a un partido o a dos, como se quiera, a los dos equipos, pero que hubiese el aliciente de un Trofeo para que diera más emoción a la lucha, ya que por sólo el interés de adjudicarse el Trofeo ambos equipos harían de tripas corazón para vencer. A ver si se recoge la iniciativa y se organiza esa final.

A las órdenes del árbitro Sr. Magro los equipos se alinearon de la siguiente manera:

E. Naval: Paz—Navarro, Roig, Vives—Forés, Ferrer—Monroig, Romaguera, Jiménez, Torné, Alcina.

U. D. Atlético: Martínez—Estades, Palou, Sastre—Ribas II, Mayol—Forteza, Lladó, Girbent, Ribas I, Celiá I.

SOLRAC.

Torneo regional de Aguilas. Mañana en Son Cotoner (Palma), inicia esa competición el Aguilas sollerense

La organización diocesana de Aguilas de la Juventud de Acción Católica ha montado una interesante competición entre equipos relacionados con la misma entidad.

Participan ocho equipos, a doble vuelta y según el calendario que se ha hecho público, se utilizarán todas las fechas hasta el 28 de Mayo. Cada quince días, pues, tendrá el equipo del Aguilas local un partido en Sóller, lo cual esperamos que contribuya bastante a reanimar la afición.

El equipo sollerense ha sido incluido en el grupo Palma, al objeto de que sus desplazamientos sean menos costosos. Se disputará paralelamente un torneo entre equipos de los pueblos, y al final se disputará un trofeo entre los campeones de ambos grupos.

Mañana el conjunto del Aguilas de Sóller se trasladará a Palma para disputar al Trueno, en el campo de éste en Son Cotoner, los dos primeros puntos.

El próximo domingo, día 26, el Aguilas local actuará en Sóller y su adversario será el Atlante.

Para la jornada de mañana los encuentros anunciados son:

Trueno-Aguilas (en So 'n Cotoner)

Semilla-Recreativo

Atlante-Universal

Unión Deportivo-Español

En nuestra crónica próxima insertaremos los resultados de la primera jornada.

Esperamos que el conjunto local se portará dignamente en este torneo y que pondrá en buen lugar el pabellón del futbol local. —EMEJOTA.

AJEDREZ

Trofeo Aguilas, Martínez finalista

La partida entre los dos semi-finalistas del segundo grupo, Urrea y Martínez, se resolvió favorablemente a este último, el cual deberá enfrentarse con el finalista del grupo primero, que aún está por decidir.

En el primer grupo, la partida de desempate Bernat P.-Castañer fué ganada por éste, quedando semi-finalista junto con Ripoll.

Ambos se enfrentarán el martes próximo para decidir cuál de los dos va a ser el representante de su grupo, frente a Martínez, en la partida final del Torneo de Aguilas.

PIN-PONG

La inscripción para el Torneo termina el día 26

Habiendo solicitado varios jóvenes que han de tomar parte en el Torneo de Pin-Pong que, organizado por Aguilas, se celebrará en breve, unos días de aplazamiento para poder intensificar sus entrenamientos, se ha accedido a su petición.

Por dicho motivo queda aplazado hasta el 1.º de Marzo próximo el Torneo de referencia, cuya fecha de iniciación anunciáramos, en el pasado número de este semanario, para el día 22 de los corrientes.

La inscripción de participantes quedará cerrada definitivamente el domingo día 26 del actual.

La Sección de Pin Pong de Aguilas nos comunica que, para dar las máximas facilidades a los participantes en lo que a su entrenamiento se refiere, la mesa de Pin-Pong estará a su disposición todos los días de la próxima semana a excepción del lunes, pudiéndola utilizar únicamente los que han de intervenir en el Torneo.—C.

GALLERIAS

Mañana empieza una serie de peleas entre las galleras de Sóller y del Pla de Na Tesa

Asistimos a un visible renacimiento en Sóller de la afición a las riñas de gallos. Los amantes forenses de este deporte, después de la preterición de que han sido objeto por parte de los gallistas palmesanos, se organizan entre sí para celebrar una serie de peleas, que por los preparativos que efectúan prometen resultar muy emocionantes y disputadas.

Entre las galleras de Sóller y del Pla de Na Tesa ha sido organizado un Torneo a base de cuarenta peleas, a celebrar veinte en cada localidad, en domingos alternos. Este Torneo dará principio mañana, domingo, en el Pla de Na Tesa, con un encuentro a cuatro riñas entre los mejores tipos de las respectivas galleras.

El domingo siguiente, día 26 del actual, tendrá lugar la primera pelea en Sóller de esta serie que va a iniciarse.

Con este motivo será inaugurada la nueva gallerá que acaba de construir la Peña de Ca 'n Coixí en el jardín del café de este nombre. Esta nueva gallerá, capaz para 125 espectadores, reúne las mayores condiciones de capacidad y visualidad y puede ser ampliada aún si las necesidades lo exigen.

La gallerá local de la que forman parte los más entusiastas aficionados que en los torneos celebrados conjuntamente con los alaronenses en Palma el año pasado cosecharon numerosas victorias, consta de una selección de gallos de las mejores razas, de 50 a 60 ejemplares, convenientemente cuidados y acondicionados y que son objeto de continua vigilancia y entreno.

Los gallistas locales están animados del mayor entusiasmo y dispuestos a jugar un buen papel en la serie de peleas que van a empezar mañana.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 23 Enero.—Gabriel-Miguel Busquets Socias, hijo de Francisco y Antonia.

Día 28.—Antonio Esteve Gamuadi, hijo de Juan y Catalina.

Día 28.—Francisco-José-Sebastián Anglada Benejam, hijo de Catalina.

Día 2 Febrero.—Catalina Morell Valent, hija de Jaime y Margarita.

Día 9.—María de Lourdes Capó Bonnin, hija de José y María.

Día 13.—Bartolomé Colom Mestre, hijo de Antonio y Francisca.

Día 14.—Bartolomé Oliver Guasp, hijo de Bartolomé y Margarita.

Día 14.—María Servera Bauzá, hija de Jaime y María.

MATRIMONIOS

Día 31 Enero.—Antonio Ferrer Bernat con Catalina Coll Castañer, solteros.

Día 1 Febrero.—Antonio Monzón Pérez con Catalina Arbona Castañer, solteros.

Día 4.—Francisco Miquel Casasnovas con Catalina Reynés Ribas, solteros.

DEFUNCIONES

Día 27 Enero.—Catalina Oliver Castañer, de 89 años, viuda, manzana 54, n.º 164.

Día 28.—Miguel Bernat Frontera, de 74 años, casado, calle del General Franco, n.º 10.

Día 29.—Francisca Castañer Castañer, de 58 años, viuda, manzana 54.

Día 31.—José Adrover Planas, de 77 años, viudo, calle del Obispo Colom, n.º 7.

Día 2 Febrero.—Juan-Vicente Morell Oliver, de 11 años, calle de San Pedro, n.º 102.

Día 12.—Rosa Pomar Forteza, de 81 años, soltera, calle del General Godeu, n.º 47.